Déficit de EU con México se eleva a niveles de 2008 (El Financiero 07/09/17)

Déficit de EU con México se eleva a niveles de 2008 (El Financiero 07/09/17) EDUARDO JARDÓN El déficit comercial de Estados Unidos con México subió en los primeros siete meses de este año a su mayor nivel desde 2008, ante un mayor dinamismo de las exportaciones mexicanas, que alcanzaron un saldo histórico y han sorteado la incertidumbre en torno a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Cifras del Departamento de Comercio de ese país revelan que el intercambio comercial con México arrojó un saldo negativo para Estados Unidos entre enero y julio por 41 mil 210 millones de dólares, 11.9 por ciento mayor al del año anterior y además fue el más elevado en nueve años. La cifra se da a conocer en medio de las rondas para modernizar el TLCAN, una negociación que el presidente de Estados Unidos pidió debido al gran déficit comercial de su país. Aunque la cifra es un superávit para México, el director del Conseio Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Tecnología e Inversión (Comce). Fernando Ruiz Huarte, admitió que en el ámbito político, el saldo favorable con Estados Unidos podría jugar en contra. "Políticamente no nos ayuda mucho (que EU tenga) un mayor déficit, pero tenemos que enfrentar las realidades y seguimos sosteniendo que en los TLC (tratados de libre comercio) no son acuerdos buenos los que te dan superávit y malos los que te dan déficit, además las economías son cíclicas", dijo Ruiz en una conferencia previa al congreso anual El desequilibrio comercial se explica principalmente con una de las cartas que Trump más ha utilizado para lanzarse contra México: el sector automotriz, ya que en esta industria el vecino del norte reportó un déficit por 47 SE ACELERAN VENTAS DE MÉXICO mil 189 millones de dólares en siete meses. En el periodo de referencia, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos sumaron 179 mil 741 millones de dólares, un monto sin precedente, que implicó un crecimiento anual de 6.9 por ciento, la mayor alza en cinco años. México es el segundo proveedor de Estados Unidos, con una participación de 13.5 por ciento en el total de compras que hace ese país, sólo después de China. Kenneth Smith, jefe de la negociación técnica de México para el TLCAN, señaló en entrevista con El Financiero Bloomberg que hasta el momento no hay ninguna propuesta por parte de Estados Unidos respecto al tema del déficit. "No han habido, hasta el momento, posturas específicas, propuestas en ninguno de esos temas, ya sea sobre déficit o el tema de reglas de origen", comentó Smith. El mayor monto en las exportaciones mexicanas se registró en vehículos, con 47 mil 439 millones de dólares, un 13.6 por ciento más a tasa anual. Otros rubros que destacaron por el valor de los envíos de México a Estados Unidos fueron maquinaria y aparatos eléctricos, con 20 mil 915 millones de dólares, un alza de 5.3 por ciento. En equipo de telecomunicaciones, las ventas a ese país totalizaron 13 mil 670 millones, pero en este rubro presentó una disminución de 7.5 por ciento. "Vale la pena destacar que las manufacturas crecen prácticamente un nueve por ciento su exportación y que siguen representando cerca del 90 por ciento del total de las exportaciones", destacó Ruiz. El Comce espera que en todo 2017 se alcancen 400 mil millones de dólares en ventas externas. las exportaciones crecieron, la incertidumbre causada por Donald Trump sí sacudió de alguna manera a México, puesto que las importaciones de bienes de capital apenas crecieron dos por ciento. "(En los primeros siete meses del año, las importaciones de) bienes intermedios crecieron ocho por ciento y la preocupación está en bienes de capital, que solamente están creciendo dos por ciento. No es una buena noticia porque son los bienes que se utilizan para producir", señaló el presidente del Comce. Esta cifra implica que no hubo inversiones para nuevos proyectos en los primeros meses del año, agregó el experto.